



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Attractivité économique de la France

Question au Gouvernement n° 4175

Texte de la question

ATTRACTIVITÉ ÉCONOMIQUE DE LA FRANCE

M. le président. La parole est à M. Christophe Di Pompeo.

M. Christophe Di Pompeo. Madame la ministre déléguée chargée de l'industrie, dès le début du quinquennat, le Président de la République a fixé l'objectif ambitieux de faire de nouveau de la France un pays attractif.

M. Michel Herbillon. Aïe !

M. Christophe Di Pompeo. C'est chose faite depuis maintenant deux années consécutives. En effet, avec 985 projets annoncés, la France est le pays européen le plus attractif en matière d'investissements et nous devançons une nouvelle fois le Royaume-Uni et l'Allemagne. C'est bien notre politique qui a remis le pays sur les rails après deux décennies de régression. La reconquête industrielle voulue par le Président de la République est en bonne voie.

M. Michel Herbillon. Mais oui, bien sûr !...

M. Christophe Di Pompeo. Dans les Hauts-de-France, le projet de *gigafactory* de Renault en est la preuve. Hier matin, madame la ministre déléguée, nous étions ensemble à Douai avec le Président de la République pour inaugurer la Renault ElectricCity. Cette nouvelle entité permettra la création de 700 emplois, dont 350 à MCA Maubeuge, avec un objectif de production de 400 000 véhicules électriques par an d'ici à 2025. La nouvelle Mégane eVision sera produite à Maubeuge. C'est un soulagement immense pour les salariés, pour leurs familles, alors que nous craignons hier la fermeture de l'usine. C'est l'histoire industrielle de ce territoire qui continue de se dérouler. Je suis fier qu'en partenariat avec les salariés, avec les organisations syndicales, nous en soyons acteurs.

La Renault ElectricCity, qui regroupera les sites de Douai, Ruitz et Maubeuge, dessinera les nouveaux savoir-faire de pointe en matière de véhicules électriques. C'est une fierté pour nous. Et c'est bien l'attractivité des projets concrets que nous défendons et pour laquelle nous agissons. La quatrième édition du forum « Choose France » que le Président de la République a présidée hier en est la preuve.

Madame la ministre déléguée, pouvez-vous fournir à la représentation nationale de plus amples détails sur les moyens mobilisés par le Gouvernement pour soutenir l'attractivité de la France à l'international ?

(Applaudissements sur de nombreux bancs du groupe LaREM. – « Allô ? Allô ? » sur les bancs du groupe LR.)

M. le président. La parole est à Mme la ministre déléguée chargée de l'industrie.

M. Michel Herbillon. N'ayez pas l'air surprise par la question !

Mme Agnès Pannier-Runacher, *ministre déléguée chargée de l'industrie*. Merci de mettre en avant les fruits de quatre années de travail acharné sous l'impulsion du Président de la République pour améliorer l'attractivité de la France en matière d'investissements et en faveur de la création d'emplois. Si nous sommes depuis trois ans, et cela n'était jamais arrivé, sur la première marche du podium en matière d'investissements industriels, ce n'est pas le fruit du hasard. Si nous sommes, en 2020, porteurs d'autant de projets industriels que le Royaume-Uni, l'Allemagne et l'Espagne réunis, ce n'est pas le fruit du hasard. (*Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe LaREM.*) C'est le fruit d'une politique, d'une stratégie déterminées non seulement pour simplifier la création d'emplois et l'installation de nouveaux sites industriels – on peut citer la réforme de la fiscalité avec la baisse des impôts de production à hauteur de 10 milliards d'euros, les ordonnances modifiant le code du travail, les réformes de simplification administrative –, mais aussi pour créer en France des pôles de compétitivité très puissants comme la vallée européenne de la batterie électrique.

Nous avons en effet défini, au niveau de l'Union européenne, avec le commissaire Maros Sefcovic, une stratégie industrielle – avec l'EBA250 Battery Academy – que nous déployons à Douai, Douvrin... Et je me réjouis que les élus locaux nous accompagnent.

M. Pierre Cordier. N'en faites pas trop !

Mme Agnès Pannier-Runacher, *ministre déléguée*. Mais ne nous trompons pas de combat : c'est bien le Président de la République qui montre la lumière ! (*Applaudissements sur de nombreux bancs du groupe LaREM. - M. Olivier Becht applaudit également. - Rires sur plusieurs bancs des groupes LR, SOC et GDR.*)

Données clés

Auteur : [M. Christophe Di Pompeo](#)

Circonscription : Nord (3^e circonscription) - La République en Marche

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 4175

Rubrique : Politique économique

Ministère interrogé : Industrie

Ministère attributaire : Industrie

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [30 juin 2021](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du [30 juin 2021](#)